
Pascal Lemaire, Conseiller Communal 

Sujet : Au fondements de la démocratie... 
 
Monsieur le bourgmestre, mesdames et messieurs les echevins, mesdames et messieurs 
conseillers communaux,  
 
La démocratie, dès ses origines, eut pour caractéristique première la transparence des 
débats. Des flancs de la Pnyx à Athènes aux discussions relatives à la déclaration 
d’indépendance et à la constitution américaine en passant par les échanges de la Chambre, 
du Sénat ou de notre propre conseil, le public est présent et peut, depuis des bancs de 
pierre brute, des chaises ou des banquettes plus ou moins rembourrées, assister aux 
échanges de leurs représentants où même, dans certains cas, les interpeller directement.  
 
On connaît les efforts actuellement en cours pour améliorer la diffusion en ligne de nos 
échanges tennodois, mais les personnes présentes dans la salle ne doivent pas être 
oubliées. Ayant longtemps siégé côté bancs avant d’arriver sur mon strapontin actuel, je ne 
saurais renier mon passé proche et oublier l’inconfort de la position… 
 
En effet les bancs sur lesquels siègent les membres du public sont assez inconfortable, 
notamment en raison d’un rembourrage vétuste qui n'amortit plus grand chose, laissant les 
fondements de nos concitoyens meurtris par l’expérience…  
 
En conséquence ma question sera simple : un projet de remise en état des bancs du public 
peut-il être institué au plus vite, et dans quel délais nos concitoyens pourront-ils profiter de 
conditions décentes pour assister à nos débats ?  
 
Question subsidiaire, relative cette fois au projet de modernisation des moyens de 
sonorisation de la salle du conseil (pour un coût budgété assez impressionnant…), quand 
pouvons nous espérer disposer des nouveaux équipements ?  
 
En vous remerciant d’avance,  
 
Pascal Lemaire 
Conseiller Communal 


